

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Miércoles 15 de agosto de 1860.

NÚM. 536.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta *den Palet*. 7.

Sale el sol á las 5 horas y 42 minutos.
Pónese á las 6 horas y 56 minutos.
Sale la luna á las 3 h. y 43 m. de la mañana.
Pónese á las 6 h. y 0 m. de la tarde.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Paris 8 agosto.

Es ya hoy cosa indudable, y me consta por buen conducto, digan lo que quieran los periódicos alemanes, que mucho antes de la entrevista de Tœplitz se habian hecho mas íntimas las relaciones entre el Austria y la Prusia, y que en la citada entrevista la Prusia se obligó á hacer todos los esfuerzos posibles para reconciliar el Austria con la Rusia. Se espera que se dejarán conocer en breve los efectos de dicha promesa. Es probable que el príncipe regente irá á ver al Emperador de Rusia durante las maniobras de Varsovia, para las cuales se espera tambien en Viena que el Emperador Francisco José será invitado. Tenemos pues que se renovará la Santa Alianza de que ya he hablado á V. otras veces, ó sea la coalicion de las potencias del Norte contra la Francia.

He sabido tambien, y me consta igualmente por muy buen conducto, que el Emperador Napoleón está convencido de que esta Santa Alianza que se formó contra su tío, se va preparando contra él. Y esto explica perfectamente su amistosa carta dirigida á Mr. de Persigny. Si en efecto las grandes potencias del Norte se coaligan contra la Francia, esta solo puede confiar en la Inglaterra, y debe trabajar para conservar su antigua alianza para el caso de que las circunstancias se agravasen.

Si el gobierno francés tuviese por enemigo á la Inglaterra. ¿Qué haría? Precisamente en este momento en que el Piamonte está tan ocupado en el interior, este nuevo aliado de la Francia no podría destinar fuerza alguna á su auxilio. No puede pues abrigar duda alguna en este punto; así, á pesar del resentimiento á que dió margen el discurso de lord Palmerston, á pesar de los injuriosos ataques á que se espuso el Emperador y su política desde los acontecimientos de la Siria, ha sido preciso sonreirse y tender la mano donde se hubiera preferido acaso tomar una actitud distinta.

Y semejante táctica ha producido buen resultado, puesto que la Rusia ha dado á conocer en seguida que se habia apercibido del rechazo buscando medios de oponer rémoras á la intervencion en la Siria. Estos hechos solo que queden fuera de duda, pondrán en claro lo que la Italia puede esperar de lo porvenir. La resolucion que se atribuye al ministerio sardo, de entrar en la via activa, tenderia á probar que se tiene ya formada la opinion propia sobre las eventualidades futuras y que se están haciendo preparativos para ellas. De todos modos no habrá que temer presión alguna por parte de la Francia, que al contrario, estará interesada en favorecer la unidad italiana.

Más por mi parte, creo que el Emperador dejará que los italianos obren como quieran, pues por ahora no se hace ilusiones sobre su aislamiento y no le conviene indisponerse con nadie: en cuanto al gobierno sar-

sardo, se comprende muy bien, que en vista de los graves acontecimientos que van á suscitarse, trate, en cuanto pueda, de poner á cubierto su responsabilidad.

Así no sería extraño, como ya empieza ha decirse, que el conde de Cavour convocase en breve una reunion extraordinaria del Parlamento. Entre tanto ya no se oye hablar del desembarco de 4,500 voluntarios de Garibaldi en la Calabria. Ayer todavia no sabian nada de esto ni Mr. Thouvenel, ni Mr. Nigra, ni Mr. Antonini que va á regresar á Nápoles.

Mr. Nigra ni habia oido hablar de la entrada de Ratazzi en el ministerio. Acaso esta noticia no era mas que un rumor infundado.

En cuanto á la expedicion de 8,000 hombres con destino á las legaciones, expedicion que Farini pudo estorbar por un momento que partiese, se asegura que va á ponerse en marcha para su nuevo destino.

El general Beaufort d'Hautpoul, cuyo embarco se habia anunciado tantas veces, al fin se ha embarcado en el buque que ha de conducirle á la Siria; este buque es el vapor *América*. Le acompañan sus oficiales de Estado Mayor y 400 hombres del batallon 16.º de cazadores de infantería, y ademas 400 hombres del 5.º regimiento de infantería de línea. El lunes el Emperador entregó á Mr. Beaufort la condecoracion de diamantes destinada á Abd-el-Kader; el general está encargado de entregarla al emir, y de recibirle su juramento.

Además de los productos de las numerosas suscripciones destinadas á aliviar las grandes miserias de los cristianos de Oriente, suscripciones que continúan abiertas en las redacciones de todos los periódicos, los buques de la expedicion llevan consigo víveres y provisiones de toda clase para aquellos infelices.

Se asegura que el maronita Karrau, que acaba de distinguirse en el Líbano defendiendo á los cristianos del Kezrouan, va á ser nombrado caballero de la Legion de Honor. Es un alumno del colegio francés, donde estaba todavia en 1850. En Beyruth salvó al cónsul de Francia con peligro de su vida.

El coronel Perrote, perteneciente al ejército español, ha recibido la autorizacion correspondiente para seguir las operaciones del cuerpo expedicionario de la Siria.

El general de division de ingenieros Frossard ha entregado al Emperador, que le habia encargado una comision especial al efecto un plan completo para fortificar las nuevas fronteras de la Saboya y del distrito de Niza. El emperador durante el viaje que va á hacer estudiará, segun se dice, sobre el terreno el sistema propuesto por el general Frossard.

El folleto de M. Cuchival Clarigni, uno de los redactores de la *Patria* de que ayer di á V. noticia, se ha publicado hoy. Tengo á la vista un ejemplar y seguramente que no es una obra de circunstancias, sino una obra muy estudiada y que se apoya en importantes documentos.

Ya sabe V. que en el concurso general se habia dado por tema de versos latinos el elo-

gio del príncipe Gerónimo. Se ha fraguado una pequeña conspiracion entre la mayor parte de los alumnos que han cantado á Garibaldi, y uno de ellos, el hijo de Richard (du Cantal), uno de los redactores del *Siglo*, ha compuesto una pieza en verso que no carece de mérito. Se dice que en la distribucion que va á tener lugar, los alumnos han resuelto recibir con silbidos y murmullos el nombre del laureado que haya ganado el premio de verso sobre el tema propuesto.

«Paris 8 de agosto.—El *Monitor* de esta mañana publica la alocucion siguiente que el Emperador ha dirigido á las tropas que parten para la Siria:

«Soldados; Vais á partir para la Siria. La Francia saluda con gozo esta expedicion, cuyo único objeto es hacer que triunfen los derechos de la justicia y la de humanidad. No vais á hacer la guerra á una potencia, sino á auxiliar al Sultan para hacer entrar de nuevo en la obediencia á subditos cegados por el fanatismo de otro siglo.

En esa lejana tierra, rica en grandes recuerdos, llenareis vuestro deber, os mostrareis como dignos hijos de los héroes que llevaron gloriosamente á aquel pais el estandarte de Jesucristo.

No parlis en gran número, pero vuestro valor y vuestro prestigio lo suplirán, porque por todas partes donde se ve pasar la bandera de la Francia, las naciones saben que una gran causa la precede y que la sigue un gran pueblo.»

—Por el vapor *Vaticano* hemos recibido noticias de Roma y Nápoles que alcanzan al 4 de agosto.

El general de Noue ha tomado en Roma el mando del ejército de ocupacion.

En cartas de Nápoles se dice que el Rey quiere que al terminar la tregua firmada entre el general Clary y Garibaldi en Mesina, empiecen de nuevo las operaciones militares; el consejo de ministros quiere al contrario, la evacuacion completa. No hay nada decidido todavia.

En Reggio se ha sublevado el 13 de línea á los gritos de viva Garibaldi y viva la Italia.

Garibaldi será sin duda bien recibido en la Calabria, pues se ha influido mucho en los pueblos. Sin embargo no ha ocurrido aun movimiento alguno.

Por precaucion el gobierno envia muchos soldados á la Calabria. Dicese que el general Bosco ha presentado su dimision.

EL LÍBANO Y LOS DRUSOS.

El Líbano es una vasta cadena de montañas de la Siria que constituyen una region rica y fértil, habitada por poblaciones, cuyo número pasa de 300,000 habitantes. Entre esas tribus se distinguen particularmente por sus tradiciones históricas, y por la lucha que vienen de hace siglos sosteniendo recíprocamente los maronitas y los drusos.

Habitaban estos últimos la region que se extiende desde Arnoun á R.

del mediterraneo entre Debail y Sayda. Su denominacion de Drusos ó Durci les fué impuesta por el primer discípulo del fundador de su secta y su nacionalidad, Hakem, quinto Califa fatimita, que nació en el Cairo el año 375 de la egira, y condujo los partidarios de Egipto á Siria á fin de sustraerlos de las mas duras persecuciones.

La tradicion atribuye á Hakem gran número de prodigios durante su vida: cuentan sus discípulos que desapareció de la tierra sin dejar en ella ningun mortal despojo, y sin haber tenido que pasar como los demás hombres por el duro trance de la muerte. Este extraordinario suceso se halla explicado por algunos historiadores del modo siguiente:

Hakem tenia un esclavo indio llamado Hamzé, dotado de grandes talentos, y que á consecuencia de ellos habia llegado á ser su primer Ministro. Hakem tenia tambien una hermana, que se distinguia por su extraordinaria belleza, á cuyos encantos Hamzé no pudo permanecer indiferente. Cuando el Califa echó de ver las relaciones que el amor habia establecido entre ambos jóvenes, se dejó arrebatado del mas ciego furor, y anunció públicamente la resolucion de dar cruel muerte al esclavo, muerte que sin la feroz resolucion de su hermana no habria podido aquel evitar, pues estaban ya tomadas todas las medidas para realizarla.

La apasionada joven esperó que su hermano estuviera en el baño, y acometiéndolo entonces con todo el sobrehumano aliento de su desesperacion, lo estranguló con sus propias manos. Un esclavo favorito hizo desaparecer el cadáver, y entonces la fraticida, convocando al pueblo, le manifestó los vestidos de Hakem, diciendo que habia sido personalmente arrebatado al cielo por una nube.

Hamzé se presentó en medio de la estupefacta turba, y dió nueva autorizacion á la fábula, diciendo que su señor habia tenido presentimientos de su glorioso fin, y en este concepto le habia hecho importantes revelaciones. Esta impostura le valió el aplauso de la ignorante multitud, y en seguida publicó los libros que aun hoy forman el código religioso de aquellas tribus salvajes, y cuyo absurdo espíritu es poco mas ó menos el siguiente:

«No hay mas Dios, ni mas profeta, ni mas santo que El-Hakem-bi-Amri, que algun dia volverá á la tierra á establecer en toda su superficie el imperio de los drusos, que son los únicos mortales que lo merecen. El mundo ha existido desde toda eternidad, y su duracion no tiene límites; el número de los que lo habitan debe, por el contrario, ser limitado, porque el espíritu emigra constantemente desde unos cuerpos á otros;» finalmente opinan que todo lo que se hace ocultamente es lícito. Con tan deplorables doctrinas fácil es comprender á qué extremo llegará la barbarie de sus sectarios.

Entre ellos es lícito el divorcio, pero no la poligamia. Cuando se les antoja repudiar la mujer, tienen que pagarle á título de indemnizacion la cantidad en que fijan su valor. Su rito exterior es con pequeña diferencia el mismo que el de los mahometanos. No admiten dias de abstinencia, ni prohibicion de ninguna clase de manjares. Creen en la existencia de espíritus malignos y particularmente en la magia. Profesan veneracion á los que se suponen iniciados en sus misterios y tienen libros especiales que tratan de sus insensatas prácticas, cuyo conocimiento se impone por obligacion á los que han de ejercer mando sobre las tribus.

Dedicase principalmente los drusos á los trabajos agricolas, y no manifiestan inclinacion ninguna á las artes; pero en cambio son camorristas, crueles y aficionados al pillaje.

Sostienen constantemente un Ejército de 45,000 hombres que en caso necesario podria llegar á triplicarse.

El país que ocupan puede naturalmente dividirse en siete regiones que son: *Matneh* que encierra en el seno de sus rocas abundantes minas de hierro; *Gharb*, cubierto de magníficos bosques de pinos; *Sahhel*, país llano, inmediato al mar, que produce frondosos morales y vinos excelentes; *Chouf* parte central, notable por sus ricas cosechas de seda; *Jefah*, ó region de las manzanas, situado al Mediodía; *Chakif*, destinado especialmente al cultivo del tabaco, y por último *Djourd*, comarca montañosa y fria, á donde transuman los pastores con sus rebaños durante el verano.

Los drusos se han resistido por espacio de mucho tiempo á la dominacion de los turcos, y por último lograron sostenerse independientes. Sin embargo Amurat IV los sometió en 1578, les hizo reconocer la autoridad de la Puerta Otomana y les impuso el tributo que siguen todavía pagando, y en el cual consiste su única dependencia.

Despacho del cónsul de Prusia en Damasco.

Damasco 10 de julio á las cuatro la de tarde.—Me apresuro á comunicar que ayer á las dos de la tarde una circunstancia poco importante en sí misma, pero que no era, sin embargo, accidental, ha producido el saqueo de todo el barrio cristiano. Dos horas despues, á las cuatro, el incendio se unió á la devastacion, y continúa todavía; pero como ya las últimas calles del barrio del cristiano son presa de las llamas, el saqueo llegará muy pronto á su término. Los cuatro grandes asilos de los cristianos en esta tribulacion, son los consulados de Prusia é Inglaterra, el palacio de Abd-el-Kader y la ciudadela. Los consulados de Francia, Rusia, Austria, Bélgica y Holanda, y en fin, el de América han sido quemados.

El número de los sublevados el dia 9 ascendia apenas á 500; pero durante la noche y el dia siguiente aumentó hasta unos 2,400, á los cuales se unieron los beduinos y los drusos: estos últimos no saqueaban pero, asesinaban.

Los habitantes de la ciudad se habian armado para disputar en las boca-calles el paso á los asesinos. Pero el gobierno debia tener interés en la destruccion del barrio cristiano, pues con cinco mil hombres de tropa regulares é irregulares hubiera podido impedir fácilmente tantos estragos sin apelar á grandes alardes de fuerza.

Los soldados recorrian los barrios y dejaban entrar y salir libremente á los asesinos y hasta los alentaban á incendiar y matar.

La conducta del bajá fué sumamente vergonzosa: dió á conocer que le faltan todas las cualidades de un gobernador, pues no se presentó en ningun punto. Estando ese hombre al frente de la ciudad, es difícil calcular cuándo terminarán los peligros: los cristianos no tienen otro apoyo que la Providencia.

Es imposible poder citar el número de las víctimas, que unos lo hacen subir á tres ó cuatro mil, y otros lo rebajan mucho. Parece que su objeto principal era el saqueo y el incendio. A las diez de la mañana del dia 10, la situacion era la misma. La autoridad parecia paralizada é incapacitada de obrar. Dícese que hay de tres á cuatro mil cristianos refugiados; en el castillo; de esta suerte sería en realidad menor el número de las víctimas; falta ver, empero lo que podrá acontecer todavía, habiendose unidos los drusos á los saqueadores.

La causa inmediata alegada como pretexto del saqueo es la siguiente:

Algunos muchachos mahometanos hicieron cruces en el suelo é insultaron á los cristianos que pasaban por allí. El comandante de la policia puso presos á aquellos muchachos y les obligó á borrar las cruces que habia en el suelo. Por este suceso empezó á removerse el pueblo, y desde entonces tuvo principio el saqueo y el asalto.

La primera casa saqueada é incendiada fué la del vice-cónsul ruso: su intérprete y todos sus criados fueron barbaramente asesinados. Desde allí los sublevados se esparramaron por todo el barrio cristiano, sembrando en todas partes el saqueo, la desolacion, el estrago y el incendio. Todos los europeos que aquellos bárbaros encontraron en la calle fueron inexorablemente muertos.

Madrid 8 de agosto.

Una carta de Tángier dice: «Figúrese usted que el encargado de hacer la entrega del dinero es el Jetip, persona de edad muy avanzada, de gran calma de muchas ocupaciones, segun constantemente dice; que tiene precision de rezar siete veces, al dia, lavarse los piés otras tantas, hacer abluciones y visitar á sus esclavas, en los términos que sus años lo permitan, pero que tambien es una obligacion diaria indispensable.

Con estos preliminares, todavía los majestuosos preparativos que preceden á la diaria entrega son capaces de abrasar la sangre, no digo de un español, sino del alemán mas flemático, pues el referido Jetip, con lentos y acompasados pasos, rodeado de los demás funcionarios que le acompañan, se nos presenta, y saludándonos gravemente, pasa con su comitiva al almacén donde tiene reunidos los fondos, y penetrando sin mas testigos que sus moros sirvientes, permanece largo rato para sacar un número de cajitas de á quinientos napoleones; que á pesar de su corto peso, reducido volumen y de conducir las dos á dos, parece fatigan al que las trasporta á nuestros mostradores. En un lado de estos se coloca uno de los moros para contarlas y custodiarlas mientras van trayendo las que se proponen entregar, y cuando se hallan completas las que se conoce han convenido entre sí, vuelven á reunirse todos acompañados de un moro, con redondas antiparras, que parece es el escribano ó funcionario semejante, que debe dar fé de la entrega. Entre aquellos personajes figura principalmente y toma gran parte en las operaciones uno llamado Haché-Muhedi-el-Benéné, quien sentado á la moruna, acaricia cuidadosamente una bolsa donde guarda las monedas, que se encuentran sobrantes y que les devuelve el señor Echenique.

—Correspondencias de Berlin del 2, anuncian que la reina Victoria no irá á dicha capital este año, á causa del estado del rey de Prusia; pero se dirigirá á Coburgo, en cuyo punto se reunirán su hija y su yerno, así como el príncipe y la princesa de Prusia.

—Segun escriben de Londres, el gobierno inglés sigue en la manía de las fortificaciones, á pesar de que los hombres mas competentes en la materia opinan que esto es tirar el dinero á la calle. Ha logrado que se le concedan dos millones de libras para empezar á poner los arsenales al abrigo de ataques exteriores. Las fortalezas que se van á construir exigirán guarniciones que no bajarán de 70,000 hombres.

—De Jerusalem escriben á *La Esperanza* el 19 de julio:

«¡Nuestro hermoso convento colegio de árabe de Damasco ya no existe! ¡Aquel invidiable santuario de la conversion de San Pablo provisto de vasta riqueza española y de algunas preciosidades en la iglesia y biblioteca, ha desaparecido, y á nuestro entender para no volverse á ver! Y lo que es infinitamente mas triste, que no ha quedado un solo religioso que pudiera comunicarnos noticias sobre tan triste catástrofe. En efecto: siete eran los religiosos franciscanos españoles y un austriaco, entre ellos el muy benemérito y anciano P. Carmelo Bolta, famoso profesor de lengua árabe, nuestros muy amados amigos el P. Manuel Ruiz, tres jóvenes colegiales y dos legos: todos han sido degollados por los selvático-mahometanos, drusos y beduinos del Desierto ó, diremos con mas verdad, han sido asesinados por los que mas propiamente se llaman

turcos damascenos, de quienes han sido manifiestos agentes los primeros.»

VARIEDADES.

NUESTRA SEÑORA DE FRANCIA.

Háse verificado recientemente en la ciudad de Puy, en el Alto Loira, la instalacion de la colosal estatua de Nuestra Señora de Francia en la cima de la montaña que domina la poblacion. Esta operacion, que ofrecia inmensas dificultades á causa del enorme peso de la estatua, ha sido llevado á cabo bajo la direccion de MM. Solvain y Miciollo.

La estatua es obra de M. Bonnassieux; para vaciarla en metal fundió M. Prenal fabricante de fundicion en Geivors, los 150 cañones regalados por el emperador Napoleon al Obispo de Puy despues de la toma de Sebastopol.

La estatua tiene de alto 16 metros; se compone de 105 piezas principales y 900 accesorias; su espesor es de tres centímetros, y su peso total de 100,000 kilogramos; la cabeza de la Virgen tiene un metro y 50 centímetros de diámetro, y uno solo de sus pies, un metro y 90 centímetros de largo y 1300 kilogramos de peso.

Para subir esta enorme masa de fundicion, fué preciso establecer una armazon de 20 metros de altura sobre un pedestal construido sobre la roca de Corneille, y disponer de aparatos bastante sólidos para que resistiesen el peso de las piezas principales, que varia de 1200 á 1800 kilogramos.

MM. Solvain y Miciollo han sabido triunfar de todos los obstáculos que dificultaban su tarea, y con gran emocion se han visto oscilar en el aire, y salvar una distancia de mas de 30 metros sin detrimento alguno, las enormes piezas que forman tan imponente conjunto.

Aun no es posible calcular el efecto que producirá esta gigantesca estatua, cubierta en la actualidad de tablados y maderamen, que dentro de un mes habrán desaparecido: entonces la estatua de la Virgen se ostentará completamente adornada y ceñida su cabeza por una corona de oro.

Créese que la inauguracion de Nuestra Señora de Francia, para la que han sido invitados por el Obispo de Puy SS. MM el Emperador y la Emperatriz, tendrá efecto del 8 al 11 de setiembre próximo.

Se la dieron. Un gitano esquilador, pasando por cierta calle, vió un perro de aguas muy lanudo, durmiendo en la puerta de una carpinteria.

—Maestro, dijo hablando con el carpintero que estaba muy aplicado á su trabajo, esquiló este perro?

—Esquilele Vd., contestó el menestral, con aire de cachazuda indiferencia.

El gitano pone manos á la obra, y al cabo de un rato, vuelve á preguntar:

—Quiósté que le deje un moñito aquí en el rabo?

—Déjesele Vd.

Nueva pausa y nueva pregunta.—Le hago en las cuatro patas sus pulseras?

—Hágaselas Vd.

Vuelve á interrumpir la operacion, diciendo: Le corto el pescuezo á manera de collar?

—Córteselo V.

Concluida al fin la operacion, y despues de algunas frases hiperbólicas para ponderar lo lindísimo que habia quedado el perro, notando el silencio imperturbable del maestro, pregunta el gitano: me paga osté?

—El qué?

—Tomal la esquilanza!

—Anda y que te pague su amo, porque ese perro no es mio.

Se cayó en el Botiquin. Embarcóse un batallion hace algunos años con todos sus muebles accesorios, los cuales fueron colocados á bordo

de tal manera, que casualmente vino á quedar debajo de todos ellos, y en un rincon de muy difícil acceso, el botiquin, no sin gran pesar del médico, que habia llegado tarde para que pudiera facilmente remediarse tal impresion. No obstante, el doctor se consoló con la idea de que en el corto espacio de tiempo que debia emplearse en la travesia, no serian tal vez necesarias las drogas del espresado botiquin: pero calculó mal, porque al poco tiempo se le acerca un soldado pidiéndole remedio para una fuerte contusion que se acaba de hacer: en tal apuro, y por no tener á mano el árnica, le ordena que se ponga unos paños de agua de mar en la parte dolorida. No habia pasado una hora, cuando se le llega otro soldado pidiéndole un colirio para los ojos, y le receta que se los lave con agua del mar. Mas tarde, á otro que tenia unas úlceras en la garganta, le ordena que haga unas gárgaras con agua del mar. Finalmente á cuantos llegaban á consultarles les recetaba, ya bebida ó ya de otro modo, su nueva panacéa, no sin que los soldados murmuraran entre si del médico y de su curálo todo el agua del mar. En estas circunstancias se presenta una furiosa marejada: las olas cruzan por encima del barco, y una de ellas acierta á arrastrar al médico y á sumergirle en el abismo. Los marineros, apercibiéndose de tal desgracia, se apresuran á arrojar al agua un cable salvador: al ruido que produce este incidente sale de su camarote el jefe de los soldados, y preguntándole á uno de ellos «¿que es lo que pasa?» responde este, cuadrándose con la mayor gravedad:—«No es nada mi comandante, es el médico que se ha caido en el botiquin.»

Cadena de desastres. Un pilluelo sacudió un fiero puntapié á un corpulento mastin; el mastin, furioso con el dolor, se agarró á las pantorrillas de un aguador; el aguador alzó la pata mordida y la dejó caer á plomo sobre los callos de un Eva contemporánea de Carlos IV; esta dió un chillido horrible á un infeliz que caminaba con una tabla de bollos en la cabeza; cayó la tabla, rompió los cristales de una tienda, rodaron los bollos, salió el tendero y agarró al de los bollos, este á la vieja la vieja al aguador, y el aguador al suelo, deseargando unos contra otros sendos cachetes con furia nunca vista: revolcábanse todos como desesperados, y chillaban como energúmenos cuando un compasivo vecino de la boardilla conociendo que á grandes males, grandes remedios, vertió un barreñ de agua sobre la escena del desastre, con cuya frescura, repuestos y serenos los cuatro desgraciados mortales sacaron en limpio: el aguador un mordisco y tres muelas menos; la vieja una cojera perpéua, la peluca en el suelo y algunos silvidos; el tendero la pérdida de los cristales, item algunos chichones, y el bollero el mogicon y varios cardenales. ¿Y el pilluelo? Mientras esto sucedia se ilustró comiéndose los bollos que alfombraban la acera.

EL CORREO.

Administracion general de loterias

de la provincia de las Baleares.

En la Plaza de Cort.

MODERNA.

El Sorteo que se ha de celebrar el dia 25 de agosto constará de 37.000 billetes al precio de 120 rs. distribuyéndose 166.500 pesos en 1349 premios de la manera siguiente:

4 de	40.000
4 de	10.000
4 de	6.000
4 de	3.000
4 de	2.000
10 de	10.000
11 de	500
11 de	400
12 de	200
4.300 de	64

Los billetes estaran divididos en octavos, que se esponderán á 15 rs. cada uno en las Administraciones de la renta en esta provincia desde el dia 12 del corriente. Palma 11 de agosto de 1860.—El Administrador general, Eleuterio Quijada.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Dia 10.—De Mahon en 2 dias balandra Antonieta, de 40 ton., pat. Martin Gornes, con 4 marineros, 6 pas. lana y efectos.

De id. en id. laud S. José, de 16 ton., pat. Mateo Seguí, con 5 mar. y frutas.

De Argel en 2 dias laud S. José, de 50 toneladas, pat. Bernardo Palmer, con 7 mar., 1 pasajero, bueyes y carneros.

De Barcelona en 2 dias laud S. José, de 74 ton., pat. Bartolomé Garcias, con 5 mar., 1 pas. y varios géneros.

De Mahon en 2 dias falucho de guerra Guarda-Costas Eolo, Comandante D. Odion Alert, con 32 plazas y 7 trasportes.

De Sta. Pola en 6 dias laud Frasquito, de 11 ton., pat. Juan Ferrer, con 3 mar. y melones.

De Alicante en 19 dias javeque 2a. Dolores, de 100 ton., pat. José Coll, con 7 mar., 2 pas. y harina.

De Alicante en 3 dias javeque S. Juan Bautista, de 59 ton., pat. Andrés Barceló, con 7 marineros, trigo, cebada y efectos.

Dia 11.—De Bugía en 2 dias laud 1er. Ampurdanes, de 33 ton., pat. Pedro Juan Ballester, con 5 mar. y lastre.

De Villanueva en 2 dias javeque 3a. Dolores, de 100 ton., pat. Juan Carbonell, con 9 mar., 1 pas. y vino.

Dia 12.—De Argel en 2 dias laud S. Antonio, de 26 ton., pat. Guillermo Berga, con 6 mar., 8 pas. y carneros.

De id. en 3 dias laud Sangre, de 20 ton., patron., pat. Jaime Alemañy, con 4 mar., 1 pas. y lastre.

De Barcelona en 15 horas vapor Rey D. Jaime 2o. de 332 ton., cap. D. Miguel Morey, con 25 mar., 125 pas. y helija.

De id. en 2 dias laud Juanito, de 55 ton., patron Esteban Reynes, con 6 mar., 1 pas., arroz y efectos.

De Alicante en 4 dias laud Joven María, de 47 ton., pat. Francisco Felany, con 5 mar., 1 pasajero, trigo y carneros.

Dia 15.—De Alicante en 4 dias laud Providencia, de 57 ton., pat. Ramon Martí, con 6 mar., 1 pas., arroz y efectos.

De Ciudadela en 4 dias falucho de guerra Guarda Costas Delfin, al mando del Alférez de fragata D. Honorato Sureda, con 35 plazas.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

S. Roque y S. Jacinto, confesores.

Cultos.—Para mañana juéves.—En Sta. Catalina de Sena concluyen las cuarenta horas, siendo la exposicion á las seis de la mañana; á las diez y media se cantará la misa mayor y á las seis y tres cuartos de la tarde se rezará una parte del Smo. Rosario, tendrá lugar un solemne ejercicio dedicado á la Virgen y luego se reservará.

En S. Cayetano se celebrará la festividad de S. Roque cantándose á las diez de la mañana la misa mayor música y sermon que dirá D. Antonio Felipe Ordinas Pro. y beneficiado en la parroquial iglesia de S. Jaime.

En S. Francisco de Asis para solemnizar igual festividad á las diez de la mañana habrá misa solemne en cuyo ofertorio predicará D. Miguel Meliá Presbítero.

Por todo lo que va sia firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

SECCION DE ANUNCIOS.

La Beneficiosa.

ASOCIACION MUTUA

PARA COLOCAR ECONOMIAS Y CAPITALES,

cuyos Estatutos han sido sometidos al Gobierno de S. M. y al Consejo Real.

Inversión de los fondos en valores garantizados por el Estado, ó por la Asociación mutua titulada Manantial de Crédito, cuyos numerosos socios propietarios, comerciantes é industriales son todos solidarios.

Cantidades efectivas ingresadas en la caja de la Asociación hasta el 31 de mayo de 1860.

Rv. 5.976,724 55 cs.

CONSEJO DE VIGILANCIA.

Excmo. Sr. D. Tomás de Aseñsi, Director de Comercio en el ministerio de Estado, Presidente.

Excmo. Sr. General D. Eusebio Calonge, Senador del reino.

Sr. D. Juan Ignacio Crespo, Propietario y Abogado del ilustre Colegio de Madrid.

Sr. D. Antonio de Echenique, Gentil-hombre de Cámara de S. M., Jefe de Administración de primera clase y Tesorero central.

Sr. D. Francisco Manuel de Egaña, oficial del Ministerio de la Gobernación.

Excmo. Sr. Brigadier D. Lorenzo Menarguez, ex-diputado á Cortes, Apoderado general de S. A. R. el Smo. Sr. Infante de España, Duque de Parma.

Sr. D. Diego Montant y Datriz, abogado del ilustre Colegio de Madrid, con ejercicio, y Juez de Paz.

Sr. D. Enrique Pastor, Propietario y Secretario de La Española, compañía general de seguros.

Sr. D. Rafael Prieto Castells, capitalista, y propietario.

Sr. D. Eusebio de Salazar y Mazarredo, Sub-Director de política en el Ministerio de Estado y Diputado á Cortes.

Sr. D. Felipe Naranjo y Garza, Director de la Escuela especial de Ingenieros de Minas, Secretario.

Director general: Sr. D. Nicolás de Cabanillas, autor del Manual de las sociedades mercantiles, recomendado de real orden.

Director adjunto: Sr. D. Francisco Ducimetierré.

Dirección general en Madrid, calle de la Magdalena, número 48, principal.

Ventajas especiales de esta Asociación.

1a. Para formar parte de la Asociación y participar en todos sus beneficios, no se necesita fé de bautismo, ni fé de vida, ni documento alguno.

2a. El suscriptor puede hacer sus entregas cuando quiera, resultando de esto que sus derechos nunca pueden caducar, ya por olvido, ya por career de dinero, ya por cualquier otro motivo, ni perder por consiguiente, los beneficios que las entregas hayan producido.

3a. El importe de cada entrega puede fijarse desde 20 rs. en adelante, á elección del suscriptor.

4a. El socio no está sujeto á formalidad ninguna cuya omisión pudiera perjudicar sus intereses.

5a. El fallecimiento del socio ó beneficiario no hace perder nunca las cantidades entregadas, ni los beneficios correspondientes á las mismas.

6a. Todo ó parte de estas cantidades y beneficios puede retirarse á voluntad del interesado.

7a. Para conocer los beneficios realizados, el socio no tiene obligación de esperar que trascurren años. La Dirección le avisa lo que importan cada mes.

8a. No se paga á la Dirección mas que medio

por ciento de las sumas entregadas en la Caja social en Madrid, y á medida que estas se verifican.

9a. Cada libreta de cuenta corriente que necesita el socio no cuesta mas que dos reales, y sirve para mas de 200 entregas.

10a. La retribucion principal de la Dirección se cobra sobre los beneficios efectivos realizados por la Asociación, de modo que el interés de los socios y el de la Dirección son completamente idénticos y solidarios.

11a. Las liquidaciones y la capitalizacion de los intereses se hace mensualmente, de lo que resulta una notabilísima ventaja en favor de los imponentes, como se demuestra por los guarismos estampados mas abajo.

Cuatro palabras tomadas del Prospecto.

En todas partes se han formado establecimientos con objeto de facilitar la colocacion de los ahorros de los trabajadores en general, para que cada uno pueda, por su voluntad y su trabajo, mejorar su posicion, y asegurarse para el porvenir un bienestar proporcionado á su posicion y á sus esfuerzos.

Desgraciadamente á pesar de lo que en todas partes se desarrolla la instruccion, muchísimas personas, y justamente las que tendrían el mayor interés en saberlo, ignoran todavía el poderoso efecto de la capitalizacion de los intereses, máxime cuando esta se hace mensualmente, la que sin embargo, al cabo de cierto número de años, transforma las economías, por insignificantes que sean, en un capital considerable, como se puede ver por los cálculos continuados en el prospecto con el epigrafe siguiente:

Producto de las entregas pasado cierto número de años, y segun se hagan, de una sola vez, anualmente ó por meses, capitalizando los intereses mensualmente.

Estos cálculos demuestran, que con una economía de 10 rs. al mes, devengando por término medio un beneficio mensual del 1 y 1/4 por 100 sea el 15 por 100 anual, el imponente tendrá al cabo de 10 años, un capital de 2,787 rs., 70,098 al cabo de 30 años, y 314,037 al cabo de 40 años. Una economía anual de 100 rs. daría al cabo de 20 años un capital de 13,510 rs. 62,469 al cabo de 30 años, y 279,856 al cabo de 40 años.

En fin, si un padre al nacimiento de su hijo impusiera en La Beneficiosa 10 rs. al mes, durante otros 25 años, conseguiría éste á los 50 un capital de Rv. 1.597,176, y entre los dos no habrían desembolsado mas que 6000 rs.!

Esta capitalizacion de los intereses, cuyos prodigiosos efectos acabamos de indicar, es la base inmejorable de las operaciones de La Beneficiosa, y no puede ser igualada por ninguna de las Compañías que capitalizan los intereses por años ó por semestres, pues haciéndose las liquidaciones mensualmente se consigue la notabilísima diferencia siguiente:

1,000 rs. al cabo de 30 años capitalizados al 15 por 100 anualmente producen. Rv. 66,212.

1,000 rs. al cabo de 30 años capitalizados al 15 por 100 mensualmente (1.25 al mes) producen. 87,539.

Diferencia en favor de la capitalizacion mensual. Rv. 21,327.

Resultados de la Asociación.

Convencidos los fundadores que cumplir vale mas que prometer, prefieren que los hechos prácticos determinen la verdadera importancia de los resultados que se consigan.

De las liquidaciones mensuales hechas desde la creacion de la Compañía, segun aparece en el Libro de actas del Consejo de Vigilancia, comprobadas por el mismo con la contabilidad general de la Asociación resulta que el interés anual abonado por término medio á los imponentes, ha sido hasta hoy de catorce por ciento.

Invirtiéndose principalmente los capitales en operaciones de descuento de valores garantizados por la Asociación mutua titulada Manantial de crédito cuyos numerosos socios son todos solidarios, se hallan reunidas bajo la misma Dirección dos Compañías, que sin mancomunidad de intereses, hacen las veces de Caja de ahorros y de Caja de Descuentos, prestando ambas notables servicios, la primera á los capitales, y la segunda al comercio y á la industria.

Las personas que deseen mas pormenores y prospectos podrán dirigirse al Representante de LA BENEFICIOSA en Palma D. Eusebio Pascual—Plaza de Atarazanas.

Venta.

En esta imprenta darán razon de quien tiene para vender plántulas de almendros buenos para trasplantar á 5 y 6 sueldos uno.

Baratura.

Tienda núm. 6 en la cadena de Cort entrando en la plaza vieja hay un surtido de loza de pedernal de la fabrica de Sevilla tanto en blanca como estampado y otros géneros que escusamos mencionar todo á precios sumamente módicos.

Aviso.

El almacén de paños y otros géneros de la calle de San Nicolás núm. 56 se ha trasladado á la de Santo Domingo núm. 5. (vulgo la tienda de las Columnas.)

Alquiler.

En la plaza de Cort, frente la cárcel hay para alquilarse la botica núm. 2 con todo su almatoste enteramente nuevo en la misma imprenta darán razon.

GLORIAS DEL CARMELO

ó SEA

esmerada sinopsis de las prerogativas y excelencias del orden carmelítico.

Obra escrita en latin por el P. José Andres de la compañía de Jesus, traducida y aumentada con interesantes notas y un 4.º tomo sobre el Carmelo Mallorquin por El P. Juan Angelo Torrents Carmelita.

Constará la obra aproximadamente de unas 1400 páginas repartidas en cuatro tomos. Precio por suscripcion 6 rs. en la isla y 7 fuera por tomo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—Librería del señor García, plaza de Cort. Id. del señor Ferragut, id. (frente á la Casa Consistorial.) Imprenta de la V. de Villalonga.

Los Sres. Suscriptores á dicha obra podrán pasar á recoger el segundo tomo en los referidos puntos.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

P. O. D. E.
Juan Villalonga